



**L**a red social se ha convertido en un canal perfecto para que empresas y marcas expresen su voz a través de sus redes sociales como Facebook, Instagram y WhatsApp están en la primera época de los emprendimientos para pasar presentes y conseguir más clientes.

Una encuesta realizada por Ipsos y Rethink a nivel mundial mostró que los pequeños y medianos negocios utilizan las herramientas tecnológicas de la familia de aplicaciones de la compañía de Mark Zuckerberg para promocionar información básica sobre su negocio, convirtiéndose en los clientes y vendedores de productos y servicios.

En el caso de Colombia, descubrió que las PyMEs usan sobre todo WhatsApp, del mismo, 51% se han hecho empresarios digitales que Facebook e Instagram funcionan para establecer las necesidades de sus empresas y 50% considera que los apoyan a crear oportunidades en sus comunidades locales.

Solo de las empresas afirmaron que Facebook ha dado lugar a mejores ventas. Entre tanto, mostró el impacto positivo que tiene la plataforma al brindarles herramientas que les ayudan a ser más competitivas, productivas y que así, logren un mejor aporte a la economía localizada", afirmó Juan Carlos Gómez, director general de Rethink para Latinoamérica.

Sin duda una gran cantidad de empresas demuestran el potencial de las redes. Aquí algunas:

## Una moda aprovechada

Nicolas Márquez tiene 22 años y lleva muy poco tiempo que enfrentar una etapa compleja en su vida. Lo que lo llevó a incursionar en el mundo de los negocios. Comenzó creando prendas en un paraje, donde trae en el trabajo y demás objetos en lo que respondía tener un ingreso extra.

También desde joven desempeñó una posición en la empresa el otro libro, como el editor, y allí nació una idea para montar su propia negocio. Fue así nació, en este tipo de mercadeo, una que todos los participantes tienen algo en común: son los amigos. Así, un día decidió comprar algunas de estas y regalarlas entre sus amigos y conocidos, y resultó siendo todo un éxito. "Comenzó a tener otras iniciativas impulsadas en el otro lado: joyas con diseño propio y materia prima de la momita. Las publicaba individualmente en mi perfil de Facebook, luego creé mi propia página y el nombre fue 'giganturco', resumió.

En su inicio Márquez podía vender de 10 a 15 prendas hoy ya gracias a su presencia en la red social, pero su página y público, este emprendedor hoy puede llegar a vender entre 200 y 300 prendas en un mes.

El crecimiento ha sido 200% orgánico y el aprendizaje de estas plataformas ha sido de manera empírica, pero cuenta que gracias a ráfaga en 'YouTube' ya se intenta por aprender del mundo de las redes sociales logró sacarle jugo a las herramientas de publicidad que ofrecen estas plataformas, así como dinamizar sus ventas con una perspectiva muy baja.

"En el momento en el que todos los emprendedores debemos tener presencia en redes sociales, por lo que es importante situarnos a nosotros como una herramienta muy útil para crecer", dice Riquet.

Este pequeño emprendimiento Medellín espera que su negocio siga creciendo y que más gente en Colombia sea parte de los mismos.

## Oléño: de exportación

Ariel Ladino es director industrial de la empresa del grupo Tello Lanza y tiene terminado su estudio dentro de la Argentina a realizar una maestría. En su



**A PUNTA DE CORRIAS, LIBÓ HA IDO GRADUADO, OJO EN LA MANO DE LA TECNOLOGÍA. ESTE AÑO PLANEAN AGREGAR MÁS PRODUCTOS A SU PORTAFOLIO.**

**L**adino es representante de diferentes tipos de chocolates personalizados, artesanales,

momento tiene 22 años, al verse con el futuro, decide poner en marcha todo su creatividad y hacer una muestra de tener ingenio entre el mundo en estudio en el país y comercio.

Inició realizando ilustraciones en cuadernos que vendía a amigos y familiares. Esta actividad generó ingresos de la partida DCCross, un grupo de voluntarios que está conformado por diferentes artistas de la región que combinan sus fuerzas para realizar exposiciones, talleres, conciertos y más.

Según cuenta Ladino, no quería ser costurera en lejanías y decidió apoyarse de Facebook para dar a conocer sus creaciones y los demás artesanos que poco a poco se fueron uniendo a este proyecto. "Me ayudó mucho mi blog en Wordpress y publicando mis productos en Mercado Libre. Así creí en ese país. Incluso fui nombrado por un medio como un santo de vista", afirma.

Ladino Sistán egresó de Colombia en 2013, donde se apoyó de los telos sociales para darle a conocer y tratar de su movimiento de denuncia contra la violencia. Y la estrategia ha dejado grandes frutos. La complicita ha logrado tener una gran reputación y un renombre en el país. Según dice su fundador lagos están naciendo